



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA H. CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE

BUENOS AIRES

RESUELVE

Su homenaje y reconocimiento a René Salamanca, dirigente sindical y político, Secretario General de la seccional Córdoba de SMATA (Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor) el primer desaparecido de la larga noche de la dictadura de 1976.

ng. JUAN D. EOCINO

Bioque Fronte Amplio Progresista H. C. Digitados Poia, Bs. As.





Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

En la madrugada del 24 de marzo de 1976, fue detenido y desaparecido el dirigente sindical René Salamanca. Por eso se dijo que René Salamanca es "el primer desaparecido de la dictadura de 1976".

René Salamanca nació en Las Varillas, Córdoba en 1940. Fue un dirigente sindical y político, militante del clasismo revolucionario argentino, Secretario General de la seccional Córdoba de SMATA desde el año 1972 hasta su desaparición en 1976.

En el año 1960 fue obrero metalúrgico en la ciudad de Córdoba, organizando la Agrupación de Obreros Metalúrgicos "Felipe Vallese ", de la que fue su principal dirigente. En 1968, se incorporó al Partido Comunista Revolucionario, participando de su primer congreso.

Como obrero metalúrgico y miembro del cuerpo de delegados de la Unión Obrera Metalúrgica participó del Cordobazo.

Empezó a trabajar en la planta de Ica-Renault. Dentro de esta fábrica, construyó la agrupación clasista 1º DE MAYO, el Movimiento de Recuperación Sindical y la lista Marrón del SMATA, frente único integrado por obreros de distintas tendencias y encabezada por Salamanca como candidato a Secretario General. Esta lista ganaría la dirección del gremio en las elecciones de 1972. Como dirigente del SMATA, el mayor sindicato industrial del interior del país, impulsó la línea de que los sindicatos debían transformarse en herramientas aptas no solo para la lucha gremial sino también para el combate político y revolucionario de la clase obrera

para lo cual era necesario fortalecer los cuerpos de delegados y las comisiones internas. Junto a los sindicatos de Luz y Fuerza, dirigidos por Agustín Tosco, y la Unión Tranviaria Automotor, de Atilio López, conformó el Movimiento Sindical Combativo que lúchó contra los burócratas, y los jerarcas sindicales amanuenses de las dictaduras de turno.

En la madrugada del golpe de estado del 24 de marzo de 1976 fue detenido y desaparecido.

Hoy, la plaza ubicada enfrente a la planta Renault en la ciudad de Córdoba lleva su nombre en reivindicación de su militancia.





Provincia de Buenos Miros

Honorable Cámara de Diputados

Recordar a René Salamanca a través de este sencillo homenaje significa afirmar la vigencia de los valores que él defendió como dirigente sindical, para que les sirva como guía a las nuevas generaciones en la lucha contra los sectores del autoritarismo del pensamiento único. Fue el emblema de la lealtad a sus compañeros trabajadores que la selló con la entrega de su vida.

Por todo lo expuesto, solicito a los señores legisladores me acompañen con su voto positivo.

Diputado

Bipoue Fonte Amario Progresista

H. C. Diputados Pcia. Bs.As.